



## FRENTES POLÍTICOS

### 1. Cuando la lealtad se escribe en mayúsculas.

Como un buen ejemplo de la manera correcta de comportarse políticamente, **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, con una popularidad a favor y liderando la lista de aspirantes a la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno de CDMX, decidió no contender y prefirió quedarse en el gabinete del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. La determinación de la funcionaria le ha traído buenos deseos por parte de los militantes de su partido y la confianza presidencial, para las encomiendas por venir. La lealtad se impuso al canto de las sirenas.

### 2. ¿Madrugador? El exsecretario de Relaciones

Exteriores, **Marcelo Ebrard**, acudió a registrarse como precandidato de Morena a la Presidencia de la República. A su llegada al Hotel Courtyard, donde plasmó sus intenciones, causó tumultos. Entre medios de comunicación y gente que le gritaba que él será el próximo mandatario federal, **Ebrard** recalcó que tiene propuestas para lo que viene en medio de la transformación del país y dijo que estará cercano a la gente. **Ebrard** ya se registró como aspirante a coordinar los Comités de Defensa de la 4T a nivel nacional, de cara a la elección presidencial de 2024. Apenas inicia la carrera por la candidatura así que, más vale paso que dure, que trote que canse.

### 3. Transparencia. El senador Manuel Velasco so-

licitó licencia para poder aspirar a ser candidato presidencial. En entrevista, aclaró que los consejos del PVEM y del PT aún deben formalizar “la petición para que nosotros podamos participar, y poder registrarnos mañana”, por lo que, espero, no haya “ninguna sorpresa”. Respecto a los lineamientos aprobados por el Consejo Nacional de Morena, entre los que se descartaron los debates y se recomendó a los aspirantes a no conceder entrevistas a medios *conservadores* y *reaccionarios*, **Velasco** aseveró que “no se está prohibiendo nada, simplemente son recomendaciones. Siempre es importante que la gente pueda tener toda la información posible”, destacó. ¿Por qué temerles a las preguntas *incómodas*?

4. **Encarrerado.** Tras visitar Chihuahua y Sonora, el presidente de la Cámara de Diputados, **Santiago Creel**, aseguró sentirse como la espuma en cuanto a su ascenso en la aceptación popular. “Formo parte de una generación que ayudó a construir la transición democrática y quiero encabezar un proyecto para frenar la destrucción de esas instituciones; quiero un país libre en donde podamos ejercer nuestra libertad”, dijo en la Convención Nacional de Radio y Televisión. Agradeció a los medios por la plática, pues, enfatizó que éstos son los caminos que sigue la información para que las y los ciudadanos tomen mejores decisiones al elegir a sus representantes”. Algo pasa con **Creel**, pues con tanta exposición en los medios aún no logra concretar su sueño: llegar a la Presidencia. Quizá no sea para él.

5. **Costosa necesidad.** El Inai ha sesionado con cuatro integrantes, por mandato de un juez, para resolver un amparo que un ciudadano interpuso contra la FGR, para que explique la finalización de un contrato laboral. La comisionada **Josefina Román** resaltó que ya acumulan cinco mil recursos sin resolver, por la falta de, al menos, un comisionado, para poder sesionar válidamente. “Una vez más estamos aquí resolviendo solamente un asunto que, en términos de la legislación de amparo, solamente aplica al quejoso, en este caso”, dijo. Los senadores morenistas deberían cumplir el mandato que les dio el pueblo, como lo llaman, porque es éste el que más pierde. ¿O, qué, es mucho el temor a la transparencia?